

# Introducción

La palabra Bienaventuranza significa un estado de suprema felicidad o bendición. Las bienaventuranzas que se encuentran en Mateo 5 son una colección de mandamientos de Jesús que nos muestra cómo nosotros podemos ser bendecidos o felices en esta vida y en la futura. Jesús compartió su sabiduría durante Su sermón del monte. Esto es fácil de encontrar por nosotros mismos en una ojeada sobre pasajes familiares de la Escritura, pero esperamos que este estudio te dará un nuevo interés y apreciación de estas verdades. Las bienaventuranzas no son palabras de consejos. Estas son palabras de vida para todos los creyentes, todas las veces, y en todos los lugares. Thomas Watson llama a las bienaventuranzas *“las sagradas paradojas”* (PARADOJA; Una paradoja es una figura literaria o retórica que consiste en una idea de aparente contradicción lógica que, sin embargo, encarna un cierto sentido y una coherencia.) del sermón de nuestro Salvador. A primera vista puede parecer difícil ver cómo estas paradojas trabajan juntas. *¿Cómo la pobreza te hace rico? ¿Cómo el lamento conecta con el gozo? ¿Cómo la miseria y el dolor de la persecución resulta en bendición?*

Una de las más invaluable lecciones de las bienaventuranzas es la manera como funcionan las cosas en el mundo, no es como opera el reino de Dios. El mundo nos predica que *“bendecidos son los que son poderosos y exitosos”*, pero Jesús dice *“Bienaventurado el que es humilde y manso”*. La gente está buscando bendiciones y gozo en cualquier lugar del mundo sin darse cuenta que todo en esta tierra perece. *“Las delicias del mundo son como esos alimentos que son frescos al principio y luego empiezan a ponerse rancios y se pudren. El mundo y sus deseos pasan; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre” 1 Juan 2:17*

Nada en la Tierra puede llenar ese vacío tan profundo que existe en nuestros corazones. Y sin embargo seguimos buscando y tratando de encontrar la felicidad en diferentes caminos y lugares. Salomón, quien lo tenía todo, llega a esta conclusión simple: *“Todo es vanidad”* (Eclesiastés). *“La felicidad es tan noble y delicada como una planta, como para crecer en este mundo.”* Estamos tan acostumbrados a operar de acuerdo a las reglas y valores de este mundo de tal manera que las bienaventuranzas pueden parecer imposibles. Realmente creer y vivir de acuerdo a lo que Dios nos enseña en Mateo 5 requerirá esa verdad y fe que solo Dios nos proporciona y que nos entrega sabiendo que es lo mejor. Habrá muchas veces que nosotros necesitemos orar: *“Señor yo creo, ayúdame mi incredulidad”*. Aquí están algunas preguntas para que te hagas a ti misma durante el estudio:

¿Qué me enseñan estos versos acerca de Dios?

¿Qué me están revelando estos versos?

¿Cómo he estado pensando en referencia a las tendencias de este mundo?

¿Qué necesito para arrepentirme de nuevo?

¿En qué áreas yo necesito cambiar mi manera de pensar?

¿Qué acciones necesito tomar respecto a lo que Dios me está enseñando?

¿Cómo estoy tratando de encontrar gozo en el mundo, y cómo lo estoy perdiendo en el reino de Dios?

Cada estudio será de bendición para tu vida, en esa sección estudiaremos cinco bienaventuranzas, recuerda que nuestro tiempo de ayuno es de 5 días, de mayo 30 a junio 3. Para el siguiente tiempo de ayuno y oración que será en la última semana de Junio, seguiremos con los estudios de las bienaventuranzas, estas joyas invaluable de enseñanzas para estos tiempos.

Att.



---

PASTOR PRINCIPAL



*Mateo 5:8 8 Bienaventurados los de limpio corazón, porque ellos verán a Dios.*

¿Conoces a alguien que podrías calificar como una persona irreprochable y limpia en su conducta? *¿Qué queremos decir cuándo afirmamos “tengo mi conciencia limpia”?*  
*¿Qué significa limpio?*

Significa algo que está limpio físicamente, la ropa. Algo puro

sin mancha ni mezcla ni contaminación. Se usa para referirse al hombre que no tiene deudas, que no tiene ningún deber pendiente de cumplir, alguien libre de culpa. Para los judíos significaba alguien que observaba estrictamente las leyes ceremoniales. Se trata de una vida de conducta irreprochable en la mente y el corazón. Pero existe una diferencia entre el concepto de pureza externa, de conformidad con rituales ceremonias y costumbres culturales, con el concepto de Jesús, *para quien la limpieza o pureza son algo interno, del corazón y de la mente, una actitud del espíritu.*

Dios no sólo ve la religiosidad externa él ve la espiritualidad interna por medio del escrutinio de la conciencia del hombre. En tal sentido, por ejemplo, una persona puede ser sexualmente limpia en sus actos, pero en sus imaginaciones íntimas puede ser un pecador impuro. En general puro significa algo que no ha sido contaminado ni mezclado con nada. Así esta bienaventuranza se puede traducir: *“felices las personas que trata de mantener sus pensamientos, intenciones y deseos sin mezcla entre el bien y el mal, sino completamente de bien puro, sincero y auténtico”.*

Ser un bienaventurado de corazón limpio es realmente una exigencia suprema, porque al examinarnos con dicha meta, descubriremos que estamos siempre en deuda y no nos queda sino el humillarnos en arrepentimiento para buscar la justicia de Dios. Las acciones del hombre por más generosas y desinteresadas que sean, contienen algún vestigio de egoísmo, de orgullo que no resisten ni el leve escrutinio de Dios. Nuestros hechos más altruistas pueden ser solo *“trapos de inmundicia”*, pues el camino a la pureza solo va por la muerte de la vieja naturaleza pecaminosa del hombre.

## **INTERPRETANDO EL TEXTO**

Es interesante notar que cuando nos acercamos a Dios, el siempre mira nuestro corazón, más allá de nuestras acciones, su mirada está atenta a las INTENCIONES de nuestro corazón. Ese tipo de conocimiento de parte de Dios, influye en nuestra comunión con él. Nuestra comunión con Dios es lo que nos acerca a él, nos permite conocerle, más que verle. Así también el Señor anhela conocernos, no quiero decir con esto que El, no sepa todo de nosotros. De ninguna manera; Dios quiere que le permitamos entrar en la profundidad de nuestro ser, para El mostrarnos lo que debemos cambiar.

*“Bienaventurados los de limpio corazón”*, tienen un significado mucho más profundo. No se refieren únicamente a los que son puros según el concepto del mundo, es decir, están exentos de sensualidad y concupiscencia, sino a los que son fieles en los pensamientos y motivos del alma, libres del orgullo y del amor propio; humildes, generosos y como niños.

Entonces la persona que ha sido justificado por la fe, cuyo corazón ha recibido la limpieza del perdón por medio del Espíritu Santo, que se mantiene en comunión diaria con Dios, para que sus intenciones, imaginaciones, emociones y deseos sean puros podrá ver o conocer a Dios. Note que el verso dice que; *los que son limpios de corazón, conocerán a Dios.* Muchos anhelan conocer a Dios, cuando leen la palabra algunas veces no la entienden. Una de las razones puede ser, por la falta pureza en el corazón. Es imposible conocer a un DIOS SANTO, teniendo un corazón lleno de malas intenciones, oh una mente llena de malos pensamientos. Dios anhela mostrarse a nosotros, y aun nuestro Señor está en búsqueda de corazón que anhelen ser puros y limpios, para El mostrarse a ellos.

*Si me mantengo en comunión íntima y diaria con Dios, seré llene de su presencia, su poder será más real en mi vida, entonces conoceré a Dios y seré un ser bienaventurado de limpio corazón.*



Mateo 5:9 9  
Bienaventurados los  
pacificadores, porque  
ellos serán llamados  
hijos de Dios.

¿Cuál fue el mayor lío o conflicto que usted ha visto? ¿Cómo se solucionó el problema? ¿Qué favorece el arreglo de los conflictos?

El significado común

de paz es la ausencia de guerra o de conflictos sociales o familiares en escala menor. Así cuando un país ha quedado en ruinas, con sus gente hambrienta y llenos de problemas para conseguir vivir, se diría que es un país en paz. Para la cultura de los hebreos sin embargo es algo mucho más significativo que la ausencia de guerra. La paz o “shalom” significa bienestar, serenidad prosperidad y felicidad. También significa buenas relaciones con el prójimo y con Dios. Esta paz es más que ausencia de guerras, significa la felicidad, la vida abundante y las buenas relaciones en todo nivel.

Es por eso que la Biblia menciona saludos como: “La paz sea con todos vosotros”, o lo que Jesús mismo dijo: “Os dejo la paz, os doy mi paz” (Juan 14: 27). Pero es preciso no solamente amar la paz, tener paz, la bienaventuranza habla de los que hacen la paz o los que propician la paz. Frente a un conflicto no es suficiente evadir el problema, hay que intentar hacer la paz, de lo contrario se puede dejar crecer un problema. Veamos como aplicaban la palabra SHALOM el pueblo de Israel.

Shalom es y sigue siendo para el pueblo de Dios. bienestar y la felicidad en tres dimensiones:

1. **Pacificar al hombre consigo mismo.** Dentro de ser humano habitan “un hombre viejo y un hombre nuevo”, la lucha entre ellos es mortal y agónica (Romanos 7:19). “Somos una guerra civil andando”. Esta batalla subsistirá hasta cuando Cristo nos transforme en “un abrir y cerrar de ojos” en ocasión de su segunda venida”. Debemos luchar diariamente para sujetar, debilitar y casi matar al viejo hombre. No podemos ignorar que aún somos

una mezcla, de hombre viejo y hombre nuevo. Nuestra única esperanza para hacer el bien y ser pacificadores es vivir en comunión con Cristo y sujetos al señorío del espíritu Santo.

2. **Pacificar al hombre con sus semejantes.** Se trata de crear buenas relaciones entre los seres humanos. Cuando el hombre se separó de Dios se desintegró interiormente, pues apareció el hombre viejo como su otra personalidad, esto lo separó de Dios y de sus semejantes. Así surgieron las divisiones de razas, de color, de naciones, de culturas. El hombre es un migrante en su propio mundo, un mundo violento y desgraciado, un mundo de guerras interminables.

3. **Pero sobre todo pacificar al ser humano con Dios su creador.** Por el pecado el hombre se separó de Dios, se quedó solo a una distancia infinita, temeroso, desintegrado y en guerra destructiva consigo mismo, de modo que es capaz de negar a Dios o considerarlo su enemigo. Pero su padre y creador no lo abandonó, el vino a buscarlo y a restablecer su relación amorosa mostrándole su amor de la manera más sublime, muriendo en la cruz. Ahora por medio de Jesús podemos reconciliarnos con Dios (Romanos 5:11).

### **INTERPRETANDO EL TEXTO**

Así bienaventurado, feliz el hombre que se reconcilia con Dios, se reconcilia consigo mismo, ganado la batalla diaria contra su vieja naturaleza pecaminosa, y busca reconciliar a sus semejantes. Ese ser humano buscador de paz, impulsos de paz, que fomenta las buenas relaciones en todos los ámbitos de la vida, será llamado hijo de Dios. Los seres con esta actitud reciben el honor de ser hijos de Dios, porque Dios es un Dios de Paz.

Sin la paz de Dios una persona esta desintegrada, y solo puede integrarse aceptando el señorío de Jesús. Un ser integrado y bajo el señoreo de Jesús es un ser feliz o bienaventurado, en paz consigo mismo en lo más íntimo de su conciencia. Jesús ha perdonado sus pecados y ha eliminado sus culpas.

*La paz viene del dulce señorío del Espíritu Santo en mi vida,  
que arregla mi lucha interior ganando la batalla de la entrega  
de mi vieja naturaleza.*



[Mateo 5:10-12 10](#)  
[Bienaventurados los](#)  
[que padecen](#)  
[persecución por causa](#)  
[de la justicia, porque de](#)  
[ellos es el reino de los](#)  
[cielos.](#)

¿Sabes de alguien que fue discriminado, calumniado, tratado con desprecio, abusado o tratado con violencia injustamente solo a

causa de ser diferente, por tener una creencia religiosa distinta o por ser un inmigrante? ¿Qué emociones sientes cuando conoces esos casos?

Los perseguidos, los mártires y los discípulos que testifican de Jesús son los mismos. Porque durante la iglesia primitiva todo el que se hacía un discípulo o testigo, tenía grandes probabilidades de terminar como mártir. Esta es la bienaventuranza más difícil de entender, pero sobre todo más difícil de practicar. Porque es la bienaventuranza que nos habla de la felicidad de un mártir. En ese sentido es preciso que nadie sea engañado sobre lo que es ser discípulos de Cristo en este tiempo. Jesús fue claramente honesto al llamar a sus discípulos, pues Él les dijo: [El que me sigue debe tomar su cruz \(Mateo 10:16-22; Marcos 13:9; Lucas 21:17\). Les dijo que un día la gente pensaría en que eran dignos de muerte \(Juan 16:2\).](#) Pero se les dijo que la felicidad sería de ellos si sufrían como Jesús había sufrido, así dejó claro el precio del discipulado leal pero también su feliz recompensa.

Piense un poco en su familia, se producen problemas cuando un miembro de la familia acepta el evangelio y los otros no, generalmente este no es comprendido. Este hecho es tomado como que el cristianismo causa problemas en la familia. Hoy mismo algunos no pueden comprender por qué insistimos en que busques de Cristo, otros no entienden los motivos de nuestro estilo de vida y costumbres diferentes a las del mundo. Hay principios y creencias en los que no hacemos concesiones, ni contemporalizamos. Por lo general esto provoca que seamos perseguidos, el mantenernos firmes en nuestras convicciones tales como la creación del mundo, la vigencia de los mandamientos, honestidad, bondad.

Todos estos aspectos hacen del cristianismo un grupo diferente, como una subcultura, un grupo anticultural; atrayendo las sospechas, el odio y la persecución en un futuro próximo.

### **INTERPRETANDO EL TEXTO**

Pero a pesar de todo esto, es preciso recordar que esta bienaventuranza tiene un sentido muy positivo cuando señala: que dichos discípulos o testigos mártires, son felices. No se debe olvidar que el cristianismo se forjó con la sangre de Cristo y de sus seguidores, porque el verdadero discipulado cristiano jamás contó con el apoyo de la mayoría de la opinión pública. Es porque los principios que sustentan al cristiano radical, es una ética máxima que condena y crítica de la corrupción y descomposición social de la vida postmoderna. No debemos olvidar que seremos odiados simplemente porque insistimos en obedecer los principios de la palabra.

*¿Cuál será nuestra defensa ante tal situación de persecución?:* Necesitamos ponernos y usar la armadura de Dios ( Efesios 6:11, 14 -17). Pero, nuestra mejor defensa será nuestro testimonio fiel y dar razón de nuestra fe bíblicamente, por demostración práctica de nuestra fe. Pero *¿Cómo ser feliz en medio de las peores injusticias?* El mártir siente gozo en medio de las injusticias porque la persecución es un elogio de su discipulado fiel. Existe un dicho: “nadie patea a un perro muerto”, si alguien es digno de que lo persigan por ser discípulo de Jesús, eso quiere decir que lo es, que es un discípulo total, la persecución es su certificado de autenticidad, una especie de acreditación de su discipulado.

*Sufrir por la fe de Jesús es completar la victoria de Cristo contra Satanás, porque el ganó el remedio para el pecado y la muerte, pero aplicar ese remedio en la vida de algunos hombres, algunas familias y sociedades puede requerir otro sacrificio más, el de sus discípulos.*



Lucas 12:37 37  
Bienaventurados  
aquellos siervos a los  
cuales su señor, cuando  
venga, halle velando;  
de cierto os digo que se  
ceñirá, y hará que se  
sienten a la mesa, y  
vendrá a servirles. ¿A  
qué ocupación te  
dedicarías si tuvieras la  
plata, el tiempo y la  
oportunidad, es decir  
que talento te gustaría

cultivar?

Ante todo, cada discípulo del Señor es también un siervo. ¿Qué significa ser siervo? Siervo en contraste con Señor. Siervo de Cristo: Esclavo – siervo - mayordomo – discípulo. Somos siervos en espera de la segunda venida del Señor, el viene para su boda con su novia la iglesia remanente. Su iglesia formada por sus siervos necesita velar y estar preparada para su encuentro. Entre tanto somos sus siervos en misión de extender su reino y hacer su voluntad en este mundo.

Cada siervo debe estar velando en el servicio para el cual el Señor lo llamo. Sin embargo, todos en general deben cumplir con las siguientes tareas de preparación.

1. Cada siervo debe terminar descubrir y acabar la tarea que se le asignó: Muchos siervos tienen una vida desordenada, sin planificación, sin metas. Muchas cosas que podríamos haber hecho, pero no lo hicimos, no terminamos o no intentamos por desidia o miedo.
2. Como en la parábola de los talentos (mateo 25: 14-30) El Señor repartió sus talentos entre sus siervos, se fue lejos y después de mucho tiempo viene para tomar cuentas a sus siervos: solo hay dos clases de siervos, los ganadores dirán “He ganado otros talentos mas”, entonces el señor los premiará y les dirá buen siervo fiel. Pero a los otros que escondieron el talento que el Señor les dio, por miedo de usarlo, el señor los condenará y les dirá siervos malos y negligentes.

## **INTERPRETANDO EL TEXTO**

1. ¿Qué clase de siervos queremos ser? Para ser siervos fieles y estar listos cuando el Señor regrese por lo menos debemos hacer tres cosas:

**1. Estar en perfecta comunión con Dios cada día.** *“Conocer a Jesús es todo”*, todo lo que hagamos aquí, todas las buenas obras no servirán de nada si no conocemos a Jesús y vivimos en comunión íntima y diaria con él. A los siervos negligentes en su comunión el Señor les dirá *“no los conozco”* apartaos de mi. Si conocemos a Jesús hasta el morir será ganancia, porque al despertar lo primero que veremos es su segunda venida.

**2. Estar a cuentas con nuestros semejantes, familiares, hermanos de iglesia y nuestro entorno comunitario.** Qué triste sería morir sin habernos puesto a cuentas con los que hemos ofendido, el Señor nos aconseja a no dejar que el sol se ponga cuando sus siervos aun no arreglaron algún desacuerdo que los hizo enojar (efe. 4:26), peor si el sol se pone por última vez en nuestra existencia. El señor nos llama a estar en paz con nuestros semejantes, pero sobre todo a ser pacificadores como lo es Él.

**2. Terminar la tarea personal que Dios nos ha encomendado.** Si soy siervo de Dios debo administrar su iglesia con responsabilidad, porque daré cuenta incluso por los otros siervos de su reino. No debemos ser como el mayordomo infiel que hizo lo que le dio la gana, pero olvidó que un día tendría que dar cuentas a Dios.

Cristo es nuestro Señor y nosotros sus siervos; debemos estar a su servicio plenamente con nuestros bienes, talentos o dones y con nuestra vida misma. Debemos trabajar en su reino, pero sobre todo estar en comunión esperando su pronta venida. Debemos ser diligentes en la obra misionera, pero también en la espera y estar siempre listos por cualquier circunstancia. No tenemos certeza del día ni la hora de su venida; por tanto, debemos estar siempre preparados.

*Cuidar diligentemente nuestras casa u hogares es lo más sabio de un siervo de Jesús, velando como lo haría el buen padre de familia si supiera que su familia está en peligro porque se ha enterado a que hora viene el ladrón.*



## BIENAVENTURADO

*Cuyas maldades son perdonadas*

Romanos 4:7  
Bienaventurados aquellos  
cuyas iniquidades son  
perdonadas, Y cuyos  
pecados son cubiertos.

¿Alguna vez tuviste que pedir perdón por algo muy grave? ¿Alguien te pidió perdón por algo que te hizo sentir muy mal en un momento de tu vida? ¿Cómo se siente uno después de perdonar o ser perdonado?

Este versículo puede representar adecuadamente la separación entre el legalismo judío y la fe cristiana. La idea básica de los judíos es que el hombre tiene que ganarse el favor de Dios, pero la idea básica del cristianismo es que lo único que puede hacer el hombre es que tiene que creer en la promesa o la palabra de Dios, y confiar el todo por el todo en que Dios si cumplirá esa promesa. El gran descubrimiento y mensaje del evangelio para la vida cristiana es que no tenemos que torturarnos en una batalla perdida para ganar el amor de Dios, sino que lo único que tenemos que hacer es aceptarlo con completa confianza. Sin embargo, un discípulo nacido de nuevo por la fe, y perdonado de sus pecados, está obligado a vivir una vida de agradecimiento obediente por ese amor inmerecido.

### **INTERPRETACION DEL TEXTO**

1. Felices aquellos discípulos cuyos pecados han sido perdonados por la justificación por fe, porque no tienen ninguna deuda pendiente, su caso en el Trono Celestial ha sido absuelto.
2. Felices los hombres que pueden dormir eternamente salvados a causa de que sus pecados han sido cubiertos por la sangre de Cristo.
3. Felices los que confían plenamente el perdón, justificación y la vida de comunión amorosa y agradecida del discípulo que es la santificación.

4. Felices los que ya no tienen que estar preocupados por pagar por sus pecados, ni tienen miedo de ser juzgados por sus pecados, porque estos ya fueron absueltos en el juicio diario del Santuario celestial debido a gracia amorosa de Cristo que los ha pagado, perdonado y olvidado para siempre.

Bien pueden nuestros corazones volverse a nuestro Redentor con la más perfecta confianza cuando pensamos en lo que ha hecho por nosotros siendo aún pecadores. Por la fe podemos descansar en su amor. “Al que a mí viene”, él dice, “no le echo fuera” (Juan 6: 37). Sería algo terrible estar delante de Dios, vestidos con la ropa del pecado, con su ojo que escudriña cada secreto de nuestras vidas. Pero mediante la eficacia del sacrificio de Cristo podemos aparecer delante de Dios puros y sin mancha, habiendo sido expiados y perdonados nuestros pecados. “Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad” (1 Juan 1: 9).

Solo queda amar con toda mi vida al que me amó, la mejor forma de amar será obedecer los mandamientos de su reino y dulce señorío. El discipulado total es una entrega total de amor. El Señor lo dio todo, me perdonó totalmente, me amo hasta dar su vida por mí, eso fue una entrega total.

*Esa es la misma forma en que lo amaré, el no acepta un amor limitado, un amor del 99.9 %. Él lo dio todo por lo tanto yo debo darle todo. Esta es la idea del discipulado radical o total.*